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德润南州德润南州··新时代綦江人新时代綦江人 张萧：保证每一卷档案经得起历史检验
本报记者 吴文艺 古峨

档 案 工 作 是 一 项 严 肃 的 政 治 工

作，也是一项重要的管理工作和服务

工作，要求具备极强的责任感。

区委组织部机关党总支副书记张

萧始终保持着事无巨细的“较真”劲

儿，善抓细节，沉稳做事。一个平凡的

岗位，被她用脚踏实地的工作态度和

尽职尽责的敬业精神演绎得淋漓尽

致。

“经过审核，我们整理了‘问题’清

单，请尽快补充完善档案。”10 月 31

日，在区委组织部档案管理中心初见

张萧时，她正在向其他单位的人事干

部明确档案材料补充，确保入档材料

真实规范。

在区委组织部档案管理中心，包

括张萧在内的 3 名工作人员需要负责

约 4500 卷档案，包含了公务员、参公人

员以及党群系列机关工作人员。他们

的主要工作内容就是建立、接收、保

管、转递档案，档案材料的收集、鉴别、

整理、归档，组织对干部人事档案进行

审核认定。

“每当有干部晋升时，我们便会将

其档案进行专项审核，比如干部的出

生时间、参加工作时间、入党时间、学

历、工作经历等基本信息是否真实准

确，档案材料是否齐全，内在关联性是

否符合逻辑，是否符合选拔任用资格

条件等。”张萧说，审核一份档案平均

花费两个小时。

在从事档案管理工作之前，张萧

与大多数人一样，认为档案管理只是

简单的收集整理而已。

“实际上这是个特别考验人耐心

和细心的工作。”2019 年 3 月，张萧正式

从事档案管理工作，正逢机构改革，摆

在张萧面前的是人手少、库房容量不

够、转递档案质量不高等问题。

“当时我们部门就两个人，我们要

接收约 1100 卷档案，经过审核后归档

入库。”张萧说，为了按时顺利地完成

档案转递工作，只能一卷一卷仔细审

核，最多的时候一天审核八、九本档

案，直到深夜12点。

“每一份档案，都记录着重要的数

据，不能有半点马虎，档案管理工作没

有容错率，一点都不能有。”张萧告诉

记者，干部人事档案是干部成长的记

事本，包含了干部学习、考核、晋升、工

资福利等重要内容，涉及面广，所以档

案的管理便显得尤为重要，也向档案

管理工作者提出了更高的要求。

“档案管理工作不仅需要我们更

加专业更加细致，政治素质好，做到心

中有法，知敬畏。同时还需要了解更

多的政策，比如公务员在晋升时，除需

掌握现行政策外，还需要学懂弄通更

多更早的干部政策。”张萧说，还要做

到公平公正，统一尺度把好关，对每一

个人都一视同仁，要更加细心耐心坐

得住“冷板凳”，保证每一卷经得起历

史检验。

在不断地实践总结中，为确保每

卷档案审核结果无误，张萧始终做到

“一把尺子量到底”，将认定结果及时

反馈单位、本人补充完善档案，同时为

配合做好干部选用工作，积极建立审

核 问 题 大 台 账 ，让 干 部 档 案 情 况 从

“零”到“了如指掌”，充分发挥档案保

存和积累干部信息服务组织决策的功

能。

“作为管档干部，我将做到统一认

定标准，规范收集材料，从严细致审

核，严把档案质量关，将‘凡提必审’

‘凡进必审’‘凡转必审’贯穿于干部培

养、选拔、监督的全过程，为全面考察

了解和正确选拔使用干部提供必要的

参考依据，为人事工作打基础、服好

务。”张萧表示。
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平安嫂护平安
本报记者 刘琦 石汉谋

11 月初的清晨 7 点，空气里还泛着

丝丝冷意，街上尚无多少行人，但在永

新镇永新社区门口已经集合了队伍。

走近一看，却是一群“娘子军”，从白发

苍苍的老妪到初入社会的年轻面孔均

有，每人还穿着印有“平安永新”字样

的红马甲。她们正是永新社区的平安

嫂队伍。

“大家安静下来。”队长向永娟拿

着喇叭喊道，“按照昨天我们在群里划

分的片区认真排查，大家出发吧。”

随着向永娟话音落下，平安嫂们

便四五人一组分散走向了自己的目的

地。

来到自己所在的队伍，向永娟打

开喇叭，里面宣传疫情防控相关知识

的声音便响了起来。

从正街到背街小巷、再到每一栋

居民楼……到早上 9 点，向永娟便已经

和同伴们在负责的辖区走了不下 10

圈。

此时的永新镇已全然苏醒，向永

娟和同伴们返回社区喝了几口水，拿

着疫情排查台账又出了门，她们要去

入户排查。

永新社区是个老社区，常住人口

900 多户，居民楼均为步梯房。向永娟

一行负责的片区有近 300 户，她们要在

一天内全部排查完毕。

“你好，我们是社区的志愿者？请

问家里是否有外来人员，如果有的话，

请立即向社区报备。”到上午 11 点半，

向永娟和同伴们这样的话说了不下

100 遍。

中午 12 点，外出的平安嫂们纷纷

返回，将各自的数据进行汇总。简单

吃过午饭，大家并没有就此闲下来。

“你好，我是永新社区的志愿者。

你昨天在群里说要回来，请问现在在

什么位置？回来后请第一时间向社区

报备。”拿着电话，大家再次忙碌起来。

下午两点，平安嫂们再次出门，她

们要把900 多户全部排查完毕。

向永娟和队友要去的是一栋 8 层

高的居民楼。立冬虽过，但空气里的

燥热并没有散去，将外套脱下拎在手

里，向永娟敲响了住在顶层住户的门，

敲了半天没反应，向永娟在疫情排查

台账上划了颗星，“明天再来。”紧接着

便走向了下一家。

路过沿街商铺，向永娟也不忘进

去提醒店主做好疫情防控工作。

……

晚上 8 点，排查结束后的平安嫂们

再次返回了社区，将数据进行汇总上

报。

在永新镇，像向永娟一样的平安

嫂还有 500 多人。她们的足迹遍布每

一户家庭，用汗水守护着万家平安。

等数据全部汇总上交已接近晚上

10 点，街上已没多少行人，平安嫂们三

三两两地走在一起聊着家常。沿街的

路灯撒下银辉，为她们照亮前行的路。

平安嫂们走进重点场所向商家宣传防疫知识。记者 刘琦 摄

小蘑菇里有大爱

本报讯（记者 成蓉）11 月 16 日一

早，永新镇石塔村蘑菇园内新长出一

批蘑菇，业主李松和工人们一起忙着

将蘑菇摘下装箱送走。

与 以 往 不 同 的 是 ，当 天 装 车 的

1000 余斤蘑菇并不是发往批发市场卖

钱，而是捐赠给永新镇政府、永新镇卫

生院、永新镇派出所等，为奋战在抗疫

一线的工作人员加油助力。

“他们在各个点值守、在街面上巡

逻、组织大家做核酸，这些工作人员不

分白天黑夜地坚守确实不容易，我能

做的除了遵守好疫情防控规定外，还

有就是送出最新鲜的蘑菇。”李松说，

自己做的与抗疫一线工作人员的努力

相比算不上什么，只是想表达自己的

一份心意。

在产业经营发展中，李松一直都

坚持做一个有爱的人。去年 4 月，蘑菇

园落地石塔村，在解决村民就业问题

方面，李松充分考虑特殊群体以及有

困难的群众，帮助他们增加收入。

石塔村村民邓阳和母亲都身患残

疾，一家三口一直从未外出务工，全靠

养猪种地维持生活。考虑邓阳一家的

具体情况，李松主动邀请邓阳和他父

亲到蘑菇园上班。“活儿还是比较轻

松，我们父子两人不耽误的情况下，一

个月能有近4000 元的收入。”邓阳说。

“大家都好才是真的好。”李松说，无

论是疫情防控还是助农增收，他都愿意

尽一份社会责任、献一份自己的力量。

李松正在搬运蘑菇。永新镇供图

只待“疫”去
赏美景

秋 日 的 古 剑 山 景 区 云 雾 缥

缈，宛如仙境。期待疫情早日散

去，我们一起出门赏遍世间美好

风景，涤荡心灵。

特约通讯员 熊宇 摄

区通惠养老综合服务中心
一期项目完成主体结构封顶
本报讯（记者 张梦寒 谢

鹏飞 杨圣龙）近日，记者从区

城投公司了解到，我区通惠养老

综合服务中心一期项目已经完

成主体结构封顶，预计今年年底

前完成项目主体建设。

记者在施工现场看见，工人

正在进行砌体及抹灰等施工。

据了解，区通惠养老综合服务中

心一期项目建设用地约10200平

方米，高7层，主体框架结构涵盖

综合楼、养老服务、康复医疗、护

理老人用房及食堂、无障碍通

道、市政道路配套等。项目建成

后，将为我区老年人提供生活照

顾和护理服务。

“整个项目分为二期进行建

设，一期建筑面积为 14870.89 平

方米，规划养老床位 181 个；二

期规划用地面积为 8753.3 平方

米 ，建 筑 面 积 为 14584.01 平 方

米 ，规 划 养 老 床 位 270 个 。 目

前，一期项目的主体结构已全部

封顶，完成总工程量的 65%，预

计 12 月底主体全部完工，明年

周边道路、环境等附属工程全面

完工。”区城投公司相关负责人

表示。

开通绿色通道 急救眼疾病人
本报讯（记者 吴荣凯 包

俊）“ 您 的 眼 睛 手 术 恢 复 得 很

好，在家要注意少看电视，保证

充足睡眠，加强眼部卫生护理

……”11 月 16 日，在綦江惠视眼

科医院诊疗室，主治医生周琴仔

细地检查市民黄女士眼睛手术

后恢复情况，并给出康复指导意

见。

因疫情原因，市民黄女士处

于居家生活模式。12日下午，正

在看电视节目的她，突然觉得右

眼胀痛难忍，几乎看不见东西。

家人急忙想办法把她送到綦江

惠视眼科医院急诊室就医。

“黄女士到医院后，医院按照

防疫诊疗应急预案，开通急重症

眼病救治绿色通道，为患者就医

提供了全力保障。”周琴介绍，经

检查发现，患者右眼仅剩光感视

力，眼压高得测不出来，确诊为

“ 右 眼 急 性 闭 角 型 青 光 眼（重

症）”。“当天晚上，就安排医疗专

家对黄女士进行了眼科手术，手

术非常成功。”

“周医生检查后，告诉我眼

睛手术恢复得很好，并叮嘱我要

注意手术后眼部康复保养。”黄

女士说，她母亲当年就是因为青

光眼急症未能及时医治，结果导

致双眼失明，她心里非常难过。

“真没有想到在疫情这么紧张的

情况下，惠视眼科医院的医生这

么快把我的眼睛‘救’回来了，真

的非常感谢他们。”

据了解，此次疫情发生以

来，该医院多渠道调配医疗设备

和药品，满足患者就医需求。同

时，安排眼科专家每天到门诊坐

诊，手术室医护人员 24 小时在

岗，救护车 24 小时待命，以便随

时能够实施眼病急重症手术治

疗。

綦江惠视眼科医院院长李

志宏表示，医院将在服务全区疫

情防控工作大局的基础上，多措

并举，整合资源，继续开通急重

症眼病救治绿色通道，为广大患

者提供及时、便捷的诊疗服务。

未签劳动合同，用人单位必然违法吗？
【案情简介】
技术工人刘某在 A 机械制

造企业工作，实行计件工资制。

近几年，A 企业的业务量不

饱和，刘某工作时间缩短。为提

高收入，刘某从 2022 年 3 月开始

到 B 企业兼职工作，并征得了 A

企业的同意。

2022 年 8 月 16 日，因刘某当

月初加工的产品不合格，B 企业

决定扣除刘某部分工资作为赔

偿 ，刘 某 不 同 意 ，双 方 发 生 争

议。

刘某遂不再到 B 企业工作，

并以 B 企业未依法与其签订书

面劳动合同为由申请劳动仲裁，

要求 B 企业支付 2022 年 4 月至 8

月 15 日未签书面劳动合同的二

倍工资。

【法律分析】
《中华人民共和国劳动合同

法》第 十 条 规 定 ，建 立 劳 动 关

系，应当订立书面劳动合同；第

八十二条第一款规定，用人单位

自用工之日起超过一个月不满

一年未与劳动者订立书面劳动

合同的，应当向劳动者每月支付

二倍的工资。

《中华人民共和国劳动合同

法》第六十八条至七十二条对非

全日制用工形式作出了特别规

定。第六十八条规定，非全日制

用工，是指以小时计酬为主，劳

动者在同一用人单位一般平均

每日工作时间不超过四小时，每

周工作时间累计不超过二十四

小时的用工形式。第六十九条

规定，非全日制用工双方当事人

可以订立口头协议。从事非全

日制用工的劳动者可以与一个

或者一个以上用人单位订立劳

动合同；但是，后订立的劳动合

同不得影响先订立的劳动合同

的履行。第七十二条第二款规

定，非全日制用工劳动报酬结算

支付周期最长不得超过十五日。

【调查与处理】
经调查核实，B 企业安排刘

某每周工作 3 至 5 天不等，每天

工作 2-3 小时不等，工资为 40

元/小时，每两周结算并支付一

次。因此，B 企业与刘某之间的

劳动用工关系，不是一般的全日

制用工形式，而是符合法律有特

别规定的非全日制用工形式，B

企业未与刘某签订书面劳动合

同，不违反《中华人民共和国劳

动合同法》规定，无需支付刘某

二倍工资。

在仲裁员向刘某释明相关

法律规定后，刘某自行撤回了仲
裁申请。

（区人力社保局提供）

法治同行·平安相伴


